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Tras la decisión del Municipio de Río Gallegos de suspender el cobro de un 
canon al transporte de cargas que circule por el ejido urbano de esa ciudad, 
el intendente Walter Vuoto destacó el gesto del jefe comunal Pablo Grasso. 
Valoró, además, las gestiones realizadas por los senadores Matías 
Rodríguez y Eugenia Duré. PÁG. 2

PÁG.  10
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USHUAIA

PÁG.  4

SINDICATO DE CAMIONEROS CUESTIONÓ PROYECTO 
PARA MUNICIPALIZAR RECOLECCIÓN EN USHUAIA

PÁG. 3

Guillermo Worman, ex director de la DPOSS respondió a las críticas de la ministra de Obras Públicas, 
Gabriela Castillo, quien aseguró que “un 40% de Ushuaia no tiene agua potable”. Para el ex funcionario 
“un 40 % de la población representaría la mitad de la ciudad de Ushuaia, por lo que la 
falta de potabilidad de agua generaría enfermedades por falta de agua”.

WORMAN: “LA PROVINCIA TENÍA UNO DE LOS 
ÍNDICES MÁS ALTOS DE CONEXIÓN A AGUA Y CLOACA”

La cifra muestra un notable 
crecimiento si se compara con 
los resultados que arrojaron 
las oficinas de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia durante 
la atención de enero y febrero de 
2019, donde la asistencia fue a 
unas 68.025 personas.

CONTENEDOR CAYÓ 
DE UN REMOLQUE

El gremio que nuclea a los Camioneros rechazó la posibilidad de que se privatice el servicio de 
recolección de residuos en Ushuaia. Cuestionaron que no se los haya consultado 
y que pone en riesgo las condiciones laborales que rigen la actividad. PÁG.  8

En la mañana de ayer, un camión 
con un remolque que circulaba 
por la dirección del puerto de 
Ushuaia, perdió el contenedor que 
terminó sobre la vereda del paseo 
costero. Afortunadamente, no 
hubo que lamentar ningún daño a 
personas.

“DEBEMOS MAXIMIZAR LOS ESFUERZOS EN ESTA ETAPA 
HISTÓRICA QUE SE HA ABIERTO EN NUESTRO PAÍS”
La legisladora por el Partido Verde, Victoria Vuoto, visitó Buenos Aires para, entre 
otras actividades, disertar en el marco de los eventos que se llevan a 
cabo por el Mes de la Mujer. 

VUOTO AGRADECIÓ SUSPENSIÓN DEL 
CANON AL TRANSPORTE DE CARGAS

71.421 TURISTAS 
RECIBIÓ USHUAIA
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POLÍTICA

VUOTO AGRADECIÓ AL INTENDENTE PABLO GRASSO 
POR SUSPENDER EL CANON AL TRANSPORTE DE CARGA

USHUAIA. Desde sus redes socia-
les, el Intendente Walter Vuoto agra-
deció a su par de Rio Gallegos, Pablo 
Grasso la decisión de haber suspen-
dido el cobro del canon al transporte 
de carga a los camiones que vienen y 
van de la isla. 

La decisión del intendente Gras-
so había sido tomada “después del 
diálogo que tuvimos con Martín Pé-

Tras la decisión del Municipio de Río Gallegos de suspender el cobro de un canon al transporte de cargas que circule por el ejido urbano de esa ciudad, el intendente 
Walter Vuoto destacó el gesto del jefe comunal Pablo Grasso. Valoró además las gestiones realizadas por los senadores Matías Rodríguez y Eugenia Duré. 
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rez, intendente de Río Grande, y con 
quien tengo una excelente relación, 
con Walter Vuoto, quienes me mar-
caron su preocupación para trabajar 
en conjunto y poco a poco ir solucio-
nando este inconveniente, para no 
generar ningún impacto negativo en 
la economía de la isla” señaló Grasso. 

Por su parte, Vuoto agradeció la 
decisión de suspender el cobro “has-

AVANZA LA REPAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE LUGONES

USHUAIA. La Municipalidad, a tra-
vés de la secretaría de Servicios Públicos 
estuvo trabajando en la repavimenta-
ción de la calle Lugones, frente a la Plaza 
Luis Piedra Buena.

Las tareas consistieron en el retiro 
del asfalto deteriorado del sector, ha-
ciendo la base correspondiente y luego 
se colocó asfalto en caliente, hasta que 
se termine la construcción total del edi-
ficio del Superior Tribunal de Justicia, ya 
que luego se eso será repavimentada en 
su totalidad. 

MUNICIPALES

En tal sentido, Sergio Baiocchi, coor-
dinador de la Vía Pública y prestación 
de Servicios sostuvo que “estuvimos 
interviniendo a pedido del Intendente 
Walter Vuoto esta calle que estaba bas-
tante dañada y lo que hicimos fue reti-
rar el asfalto roto, con personal propio 
de la Secretaría de Servicios Públicos, 
utilizamos una retroexcavadora y luego 
se procedió a dejar firme el suelo con la 
base y se colocó asfalto en caliente, en la 
zona que estaba con baches a la altura 
de su intersección con Alférez Sobral”.

USHUAIA. La Municipalidad in-
vita a los vecinos y vecinas a partici-
par del Concurso Nacional POTEN-
CIAR, el cual fue promovido por el 
Ministerio de Desarrollo Social de la 
Nación para acompañar a quienes 
están desempleados.

El Subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad, 
Gustavo Ventura explicó que “luego 
de mantener diálogo con el Ministro 
de Desarrollo Social, Daniel Arroyo, 
acordamos acompañar y promover 
este programa, con la idea de que sea 
federal y garantizar la participación 
de los vecinos y vecinas de Ushuaia”.

El concurso nacional se enfoca 
en mayores de 40 años de edad que 
se encuentren actualmente desem-
pleados y cuenten experiencia en un 
oficio, ya que “podrán obtener ma-

quinarias y herramientas para poner 
en marcha los emprendimientos en 
los rubros de construcción, carpin-
tería, herrería, gomería, gastrono-
mía, textil, calzado y jardinería”.

Asimismo, según indica en el sitio 
oficial del Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación “se selecciona-
rán 500 ganadores y los mejores 250 
proyectos recibirán además una Ta-
blet Titán Modelo PC7099ME o una 
Notebook ACER Modelo Aspire E 15, 
según disponibilidad en stock”.

El funcionario municipal, anti-
cipó que para mayor información 
pueden acercarse a las oficinas ubi-
cadas en Arturo Coronado 486 o co-
municarse al teléfono 44-1843. Allí, 
personal de la secretaría colaborará 
con el acompañamiento para la pre-
sentación de los proyectos.

MUNICIPALES

CONVOCAN A CONCURSO 
PARA PERSONAS MAYORES DE 
40 AÑOS DESEMPLEADAS

ta que podamos hacer un trabajo 
consensuado que no perjudique a 
nuestra provincia”. “El compromiso 
y la palabra de Pablo Grasso, son la 
clase de gestos y de decisiones que 
asumen los verdaderos compañeros. 
Entre todos vamos a poner a la Ar-
gentina de pie” señaló Vuoto. 

Asimismo, también agradeció el 
“importante trabajo que hicieron 
el intendente Martín Pérez y nues-
tros senadores nacionales Matías 
Rodríguez y María Eugenia Duré 
para lograr el consenso y estable-
cer una ruta de trabajo junto a Pa-
blo Grasso”.
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GOBIERNO

FUNCIONARIAS FUEGUINAS PARTICIPARON DE ACTO
ENCABEZADO POR ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL CCK

BUENOS AIRES. La ministra 
de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología de la provincia, Analía 
Cubino, junto con la secretaria de 
Derechos Humanos y Diversidad, 
Abigail Astrada, la subsecretaria de 
Políticas de Diversidad Victoria Cas-
tro y la Diputada fueguina Mabel 
Caparrós, participaron del acto in-
augural de la Semana de las Mujeres 
Trabajadoras, donde el presiden-
te de la Nación Alberto Fernández 
brindó el discurso de apertura, en el 
Centro Cultural Kirchner.

El evento inaugural de la semana 
de la mujer trabajadora “Nosotras 

Movemos al Mundo”, se desarrolló 
en el auditorio de la Ballena Azul, 
donde Fernández estuvo acompa-
ñado por la Ministra de las Muje-
res, Géneros y Diversidad, Elizabe-
th Gómez Alcorta, y el Ministro de 
Cultura, Tristán Bauer.

“Las mujeres mueven el mundo, 
pero algunos hombres las ayuda-
mos a hacerlo”, dijo Fernández, y 
adelantó que buscará que se con-
siga la “igualdad de derechos para 
todos”.

Fernández aseguró que “la mu-
jer es un personaje central en la 
sociedad y que, cuanto menos, tie-

nen que tener los mismos derechos. 
Me tocó el privilegio de ser el pre-
sidente donde esto está sucedien-
do. No es algo que hago yo, lo hace 
la sociedad argentina. Lo hacemos 
todos. Es una decisión de todos, 
todas y todes. Es maravilloso y son 
las epopeyas que debemos celebrar. 
No hay nada más injusto que la des-
igualdad”.

Y pidió que “sigan adelante con 
esta lucha, que no se detengan. 
Falta mucho. Todavía hay resisten-
cias. Si seguimos así, bajaremos la 
desigualdad en los próximos cuatro 
años”.

Por su parte, Cubino, expresó 
“el lema que nosotras movemos el 
mundo es un desafío y una realidad, 
no es un futuro, es un presente. Y 
esto marca la agenda de Estado para 
nuestra provincia y para la Nación. 
Es así como se van a estar dando 
estos debates, con el sostenimiento 
de la tan anhelada igualdad”.

“El Presidente habló de una in-
clusión real en todos los ámbitos, 
con derechos que tenemos que 
respetar y que hay que empezar a 
trabajar. Además realizó un plan-
teo sobre los derechos que faltan, 
los conquistados y los que tenemos 
que hacer valer” dijo la Subsecreta-
ria de Políticas de Diversidad, quien 
además recordó que en nuestra pro-

vincia y en el marco de la semana de 
la mujer se están llevando adelante 
actividades en las tres ciudades.

En tanto que para Victoria Cas-
tro, “el discurso del Presidente tuvo 
mucha perspectiva de género. Pien-
so también que el momento es aho-
ra, en estos cuatro años tenemos 
que finalizar con una inclusión real, 
desde el trabajo, la salud y la educa-
ción. También me parece maravillo-
so que el presidente use el lenguaje 
inclusivo”.

La Diputada Caparrós opinó que 
las palabras del Presidente “son el 
impulso para las luchas que todavía 
nos faltan. Poner en valor a la mu-
jer a través del trabajo, como se está 
haciendo en el CCK, como el trabajo 
de las mujeres de nuestros pueblos 
originarios, a veces invisibles”.

La Parlamentaria se refirió tam-
bién a “la tarea doméstica de todas 
las mujeres que no es remunerada”, 
y enfatizó “los lugares de mayor tra-
bajo, que los llevan adelante las mu-
jeres. Los lugares de decisión son 
mayoritariamente ocupados por 
hombres. Estas cosas las tenemos 
que cambiar, ni hablar de la violen-
cia de género, la ley del aborto, de 
la educación sexual en las escuelas. 
Alberto empuja y en ese envión, las 
mujeres llevamos la batalla para re-
solver estos temas”.

En el evento se puso de relieve la agenda prevista por el Estado nacional, la cual prevé concretar la igualdad de derechos para todos.

USHUAIA. La Secretaría de Tu-
rismo de la Municipalidad realizó 
un balance de la atención al público 
durante el mes de enero y febrero 
de 2020, en las oficinas de puerto y 
aeropuerto, el cual registra un incre-
mento a comparación del año ante-
rior. 

Asimismo, el Secretario de Turis-
mo José Luis Recchia contó que “en 
lo que va del año, se atendieron unas 
71.421 turistas, lo cual es un prome-
dio de 1.190 consultas respondidas 
por día”. 

La cifra comparada con los resul-
tados que arrojaron las mismas ofi-
cinas durante la atención de enero y 
febrero del 2019, donde la asistencia 
fue a unas 68.025 personas, muestra 

un notable crecimiento. 
El funcionario municipal especi-

ficó que “los turistas pasan por la Se-
cretaría de Turismo ya no se lleva un 
papel, sino una aplicación descarga-
da en su teléfono móvil para recibir 
descuentos y novedades en los dis-
tintos comercios”. 

Por ello aclaró que la aplicación 
“reemplaza el uso innecesario del 
papel y de esta manera contribuye al 
cuidado del ambiente y a la econo-
mía de la administración”. 

Finalmente, indicó que aquellos 
comerciantes que quieran sumarse 
a esta iniciativa deben registrarse y 
seguir el instructivo de la página web 
https://turismoushuaia.com/ app/
comercios/registro

MUNICIPALES

71.421 TURISTAS FUERON 
RECIBIDOS EN LA 
SECRETARÍA DE TURISMO 
DURANTE ENERO Y FEBRERO
La cifra comparada con los resultados que arrojaron las mismas oficinas 
durante la atención de enero y febrero del 2019, donde la asistencia fue a 
unas 68.025 personas, muestra un notable crecimiento. 
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BUENOS AIRES. Esta semana, 
y en el contexto del comienzo del 
Mes de la Mujer, Victoria Vuoto 
viajó a la capital del país invita-
da por FINDEL y la Red de Parla-
mentarias Mentoras para disertar 
durante el ciclo de seminarios 
“Políticas públicas locales con 
perspectiva de género” donde par-
ticipó de la Conferencia “Políticas 
Públicas con Perspectiva de Gé-
nero y Mecanismos de Inclusión 
en las Agendas Provinciales 2019-
2023”. 

Durante la visita a Buenos Aires, 
se reunió con las representantes 

de Tierra del Fuego en el Congreso 
de la Nación, la diputada, Caroli-
na Yutrovic y la senadora, Eugenia 
Duré. En la reunión se discutió la 
necesidad de conformar una red 
de parlamentarias fueguinas. 

Vuoto asistió también al acto 
de lanzamiento de las actividades 
de la Semana “Nosotras Movemos 
el Mundo”, organizada por el Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad y el Ministerio de Cul-
tura de la Nación. Dicha inaugu-
ración contó con la presencia del 
Presidente Alberto Fernández y la 
Ministra Elizabeth Gómez Alcorta.

Tras sus participaciones, la le-
gisladora declaró que “Este viaje, 
las actividades de las que participé 
y las reuniones que mantuve están 
destinadas a sentar las bases para 
la creación de una red de articula-
ción de mujeres parlamentarias de 
distintos estamentos del país con 
articulación de los Poderes Ejecu-
tivos que nos permitan avanzar 
en la construcción de una agenda 

común. Debe ser una prioridad 
terminar con las desigualdades 
de género, implementando polí-
ticas públicas de manera trans-
versal y teniendo una mirada de 
conformación de red y trabajo en 
conjunto, algo ya característico de 
la lucha de las mujeres. Debemos 
maximizar los esfuerzos en esta 
etapa histórica que se ha abierto 
en nuestro país”.

POLÍTICA

“DEBEMOS MAXIMIZAR LOS ESFUERZOS EN ESTA ETAPA 
HISTÓRICA QUE SE HA ABIERTO EN NUESTRO PAÍS”
La legisladora por el Partido Verde, Victoria Vuoto, visitó Buenos Aires para, entre otras actividades, disertar en el marco de los eventos que se llevan 
a cabo por el Mes de la Mujer. 

RÍO GRANDE. Dicho evento es 
parte de las actividades que el Mu-
nicipio de Río Grande viene llevan-
do adelante en el marco del “Mes de 
la Mujer”. El mismo contará con 20 
equipos y dará comienzo el sábado 
14 de marzo, en las instalaciones 
del polideportivo “Carlos Margalot” 
de Chacra II. Es organizado por la 
Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad, en conjunto con la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura y Ju-
ventud.   

Al respecto, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Ale-

jandra Arce, comentó que “el de-
porte es parte esencial en el desa-
rrollo humano y su práctica debe 
ser desde la igualdad, queremos 
promover la igualdad de género en 
todos los ámbitos y el deportivo es 
uno de ellos”, y explicó que “desde 
la Secretaría queremos acompañar 
al colectivo de mujeres futbolistas 
de nuestra ciudad y, en el marco del 
mes de la mujer, nos pareció opor-
tuno reconocer el fútbol femenino y 
visibilizar con ello las desigualdades 
de género que aún persisten en este 
deporte”.  

RÍO GRANDE

SE LLEVARÁ A CABO EL TORNEO 
RELÁMPAGO DE FUTSAL “DÍA 
INTERNACIONAL DE LA MUJER”
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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- E stacionamiento sin cargo
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- Desayuno Continental
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www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

La actividad es organizada por la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad, en conjunto con la Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud.   
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SUTEF DENUNCIÓ APLICACIÓN DEL PLAN 
MAESTRO EN LA PROVINCIA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Nuevamente está 
en el tapete la posibilidad de que se 
aplique el Plan Maestro, una propues-
ta educativa ampliamente rechazada 
por los gremios docentes de todo el 
país y que con los cambios de gestión 
parecía que no se iba a implementar.  

Desde el SUTEF denunciaron 
que el Ministerio de Educación de la 
Provincia “ha firmado la resolución 
222/20 en la que se aprueban las Pro-
yecciones 2020 para los Colegios Se-
cundarios de la Provincia realizadas 
por el ex Ministro Romero, con la ini-
ciativa del Supervisor General Javier 
Fourastier, denunciado por perjuicio 
fiscal al entregar cargos de forma ile-
gal, y el apoyo de algunos equipos di-
rectivos afines a la política educativa 
de Macri y Bertone, es decir, el Plan 
Maestro”.

En este sentido desde el Sindicato 
Unificado de Trabajadores de la Edu-
cación Fueguina (SUTEF) explicaron 
que este sistema es parte de “una po-

lítica educativa economicista, de mi-
rada empresarial, donde no importan 
los estudiantes sino los resultados. Ya 
sufrimos éstas políticas en el Sistema 
Educativo Fueguino donde se dan de 
baja cursos con la excusa de que es 
baja la matrícula y cierran proyectos 
específicos creados para estudiantes 
que necesitan transitar la escuela se-
cundaria de forma diferente. El Esta-
do así no garantiza las herramientas 
necesarias para que todos y todas los 
y las estudiantes puedan realizar el re-
corrido por el Sistema Educativo”.

Como con Bertone
Asimismo el gremio planteó que 

“con éstas políticas educativas de-
plorables, se acrecienta el abandono 
escolar, el desgranamiento de los cur-
sos y el mal llamado » fracaso escolar» 
del alumno, cuando en realidad es el 
fracaso de una política educativa que 
en nada beneficia a los sectores más 
vulnerables de la comunicad educa-
tiva” al tiempo que repudiaron que 
“este Gobierno le dé continuidad al 

Plan Maestro de Mauricio Macri, que 
aplicó Rosana Bertone. La comunidad 
educativa a nivel nacional y a nivel 
provincial le han dicho NO a estas po-
líticas”.

En Mesa Técnica se solicitó la revi-

sión de las Proyecciones 2020 “y el Mi-
nisterio hizo oídos sordos a los repre-
sentantes de los docentes y escuchó 
a quienes vienen llevando adelante la 
destrucción de la Educación Pública y 
Popular durante los últimos 4 años.

Lamentamos, que el Ministerio 
haya firmado la resolución 222/20 que 
da continuidad a las políticas educati-
vas de Macri y Bertone, atenta contra 
el derecho de los estudiantes a apren-
der, contra la fuente laboral de los y 
las docentes y contra la estabilidad 
laboral de quienes están en proceso 
de titularización” remarcaron desde el 
SUTEF.

La decisión del Gobernadora Me-
lella y la Ministra Cubino han gene-
rado un fuerte descontento entre los 
docentes no solo por la pérdida de 
horas para muchos de ellos sino por 
la visón sobre la educación provincial 
que significa la resolución 222/20 que 
deja de lado al estudiante para priori-
zar resultados que no necesariamente 
reflejan el verdadero aprendizaje de 
los jóvenes. 

El gremio docente cuestionó la firma de la resolución en la que se aprueban las proyecciones para las escuelas secundarias realizadas por el ex 
ministro Romero. Resaltaron que estas políticas que privilegian los resultados por sobre el alumno no garantiza las herramientas para que todos los 
estudiantes puedan recibir educación en el nivel medio. 

GREMIALES
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WORMAN: “LA PROVINCIA TENÍA UNO DE LOS ÍNDICES 
MÁS ALTOS DE CONEXIÓN A AGUA Y CLOACA”

RÍO GRANDE. Guillermo Wor-
man, ex director de la DPOSS res-
pondió a las críticas de la ministra 
de Obras Públicas de la provincia, 
Gabriela Castillo, quien aseguró que 
“un 40% de Ushuaia no tiene agua 
potable”.

“Hablamos del 40 por ciento 
porque hay zonas en desarrollo que 
todavía no tienen servicios y una 
gran parte de la población de ba-
rrios en proceso de regularización 
que tampoco tienen el servicio”, ha-
bía manifestado la ministra en de-
claraciones radiales.

Y se refirió a los fondos que reci-
bió la DPOSS en la gestión anterior 
para el saneamiento de la capital 
fueguina: “no podría decir cuán-
to dinero se recibió y si fue óptimo 
el aprovechamiento. Hay algunas 
obras en marcha, como la construc-
ción de una cisterna. Si hablamos 
de efluentes, Ushuaia hoy es una 

ciudad sin plantas de tratamiento”.
Según Guillermo Worman, “un 

40 % de la población representaría 
la mitad de la ciudad de Ushuaia. La 
falta de potabilidad de agua gene-
raría enfermedades y no tenemos 
gente que padece enfermedades 
por falta de agua”.

“Según el INDEC, la provincia 
tenía uno de los índices más altos 
de conexión a agua y cloaca. Esta-
mos hablando de provincias como 
Santiago del Estero, que tiene uno 
de los porcentajes más bajos, tiene 
el 73% de conexión de agua”, agre-
gó el ex director de la DPOSS por 
FM Masters.

Y aseguró que “ella no tomó di-
mensión de los que dijo, porque 
casi la mitad de Ushuaia tendría 
que estar enferma. Aparte a la mi-
nistra le gusta hablar de Ushuaia, 
pero no de Río Grande”.

“Los datos de organismos nacio-

nales dan cuenta que el promedio 
de conexión al agua potable es cer-
ca del 90%, y los promedios son pa-
rejos en ambas ciudades. En los últi-
mos años hicimos conexión al agua 
en el Río Pipo, y la regularización 
del barrio Colombo, las hectáreas 
de Andorra, son barrios que no te-
nían agua. Muchas de ellas las hizo 
el IPV, el resto las hizo la DPOSS”.

Worman explicó que “en 2017 
prendimos la tercera planta del pipo 
que comenzó a construirse con Fa-
biana Ríos. Este dato catastrófico 
que tira Castillo es irresponsable, 
porque tiene una enorme conno-
tación vinculada a la salud, en un 
momento en el que los médicos 
nos dan un solo consejo: lávense las 
manos”

Este miércoles se llevó a cabo una 
reunión entre el gobernador Gustavo 
Melella y el Jefe de la policía Jacinto 
Rolón, donde se abordó la recompo-
sición salarial para el personal policial, 
en el marco del plan de recuperación 
anual del salario.

Del encuentro participaron tam-
bién el ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, la ministra de Gobierno 
Justicia y Derechos Humanos, Adria-
na Chapperón y el secretario de Enla-
ce con las Fuerzas de Seguridad, José 
Díaz. “La policía no escapa a la reali-
dad de los empleados públicos. Tene-
mos gente con muchísimos recargos. 
Y hay déficit de vacantes en la policía. 
Es una preocupación del gobernador 
que la policía trabaje las horas que tie-
ne que trabajar”, dijo Chapperón por 
Aire Libre FM.

Según Chapperón, se hizo una pro-
puesta de equiparación del salario de 
la policía de la provincia con el de un 
policía federal, “del que hoy estamos 
bastante lejos”, afirmó la ministra. Y 
agregó: “Los agentes que recién ini-
cian cobran $30.000. Y Jefe de policía 
ha hecho la propuesta y estamos espe-
rando ver en cuanto podemos aproxi-
marnos. Está nuestro compromiso”.

La Ministra anunció que la sema-
na que viene habrá una reunión con 
los equipos técnicos del Ministerio de 
Economía, donde se verá hasta donde 
se puede extender una mejora salarial 
para el sector, “considerando que es-
tamos en paritarias con todos los sec-
tores, hay que hacer frente a todos los 
compromisos y la fuerza no es ajena a 
esto”. Durante el encuentro se habló 
además de la posibilidad de generar la 
Licenciatura o Tecnicatura en Seguri-
dad Pública, y de los créditos para po-
der desendeudar los salarios, ya que 
más del 50% del personal alquila, por 
lo que tiene mucho gasto fijo compro-
metido.

PROVINCIALES

LA SEMANA QUE VIENE SE 
DEFINE UNA RECOMPOSICIÓN 
SALARIAL PARA LA POLICÍA
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AUTOCONVOCADOS 
DE VIALIDAD RECLAMAN 
POR SUS DERECHOS

USHUAIA. El Centro de Acción 
Legal Comunitaria dependiente de la 
Secretaría Legal y Técnica de la Mu-
nicipalidad continúa con las salidas 
territoriales, para brindar asistencia a 
vecinos y vecinas que atraviesan algu-
na situación conflictiva vinculada a la 
convivencia barrial. 

El jueves 12 y el viernes 13 de mar-
zo el equipo del CALC atenderá en el 
Centro Comunitario del barrio Mirador 
de los Andes (640 Viviendas), mientras 

GREMIALES

que el jueves 19 y el viernes 20 de mar-
zo hará lo propio en el centro comuni-
tario de Los Morros. 

La atención será gratuita y confi-
dencial y se extenderá de 10 a 14. 

El CALC propone la posibilidad de 
una resolución pacífica de conflictos 
que pudieran generarse entre vecinos 
como consecuencia de ruidos moles-
tos, animales de compañía sueltos, uso 
de espacios comunes o problemas edi-
licios, entre otros.

INTERÉS GENERAL

LA UNTDF ACOMPAÑA LAS ACTIVIDADES PREVISTAS
POR EL “DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER”

RÍO GRANDE. La Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego An-
tártida e Islas del Atlántico Sur 
(UNTDF) a través del programa de 
extensión Géneros y Sexualidades, 
acompaña el desarrollo de las acti-
vidades organizadas en el marco del 
Día de la Mujer Trabajadora, que se 
conmemora el 8 de marzo. De este 
modo, la Universidad convoca a la 
comunidad fueguina a continuar 
reflexionando sobre la lucha por los 
derechos de las mujeres.

En el mes de la mujer se proyec-
tará el documental “Que sea Ley” 
del director de cine Juan Solanas. El 
film indaga en el fenómeno social 
que produjo el debate por la Ley 
de Interrupción Voluntaria del Em-
barazo (I.V.E.) en Argentina. En Río 
Grande se proyectará el sábado 7 de 
marzo a las 19 horas en la Casa de la 
Cultura (Elcano 50), y en Ushuaia el 
domingo 22 de marzo a las 20 horas 
en la Sala Niní Marshall (Av. Malvi-
nas Argentinas s/n). La propues-
ta es organizada por la Campaña 
Nacional por el Derecho al Aborto 

Legal, Seguro y Gratuito - Regional 
Tierra del Fuego.

También, este domingo 8 de 
marzo la Colectiva Feminista de la 
Provincia convoca a participar de 
una Concentración y Marcha por 
la equidad de géneros; por nuevas 
políticas públicas ante los femici-
dios ocurridos; por una justicia con 
perspectiva de género y diversidad 
sexual; por el proyecto de Ley de 
Interrupción Voluntaria del Emba-
razo; y contra la precarización labo-
ral de las mujeres. En Río Grande se 
realizará a las 16 horas en la Plaza 
Almirante Brown, mientras que en 
Ushuaia será a las 16:30 en Av. Mai-
pú y 12 de Octubre.

Asimismo, el lunes 9 de marzo la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego acompaña el Paro Interna-
cional de Mujeres 8M bajo el lema 
“Soy de la Generación Igualdad: Por 
los derechos de las mujeres”. Al res-
pecto, la integrante del programa 
Géneros y Sexualidades de la UNT-
DF, Nadia Pessina, destacó “Recono-
cemos la importancia que las muje-

res tienen en la reproducción del 
entramado social y capitalista. Por 
eso llamamos al Paro. Y también in-
vitamos a marchar, porque nuestra 
presencia y nuestras vidas importan 
y juntas lo haremos notar”.

Por último, también se invita a la 
Charla Debate “Los Estudios de Gé-
nero. Herencias históricas y nuevos 
desafíos” a cargo de la Dra. Ana Ma-
ría Fernández, psicóloga y creadora 
de la primera cátedra de Estudios 
de Géneros en el país. Se trata de 
una propuesta de la Asociación de 
Docentes Universitarios Fueguinos 
(ADUF) y se desarrollará el miérco-
les 11 de marzo a las 18 horas en el 
Campus universitario Río Grande 

La Universidad invita a la comunidad a continuar reflexionando sobre la lucha por los derechos de las mujeres.

Un grupo de trabajadores autoconvocados de Vialidad Provincial 
manifestaron que el sindicato no los está protegiendo ni 
defendiendo sus derechos y piden que se los informe del avance de 
las negociaciones en paritarias. 

(Thorne 302), y en Ushuaia se re-
plicará el viernes 13 de marzo a las 
17:30 en IPES “Florentino Ameghi-
no” (Gobernador Deloqui 237).

“Otra actividad tiene que ver con 
una capacitación sobre el Protocolo 
de actuación en situación de discri-
minación por género y/o violencia 
de género, destinada a los estudian-
tes; el miércoles 18 de marzo tendrá 
lugar en Ushuaia y el jueves 19 en 
Río Grande, en horarios a confir-
mar. Además, se prevé para el vier-
nes 20 de este mes la realización de 
conversatorios con organizaciones 
feministas e instituciones de  áreas 
de la mujer en ambas ciudades”, 
agregó Nadia Pessina.
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“NO TENEMOS PROYECTADO 
MUNICIPALIZAR LA RECOLECCIÓN
DE RESIDUOS”, AFIRMAN

USHUAIA. En declaraciones a me-
dios de la ciudad el jefe de Gabinete 
de la Municipalidad, David Ferreyra, 
sostuvo que “en ningún momento 
planteamos la municipalización” del 
servicio de recolección de residuos, y 
que “es una postura que tiene el con-
cejal Juan Carlos Pino y no representa 
en absoluto la postura del Municipio”.

Ferreyra explicó que “venimos tra-
bajando con el equipo técnico en lo 
que es el nuevo pliego licitatorio para 
la recolección de residuos y en ningún 
momento planteamos la municipali-
zación ni dejamos la puerta abierta a 
esa situación”.  

“Hablé con algunos referentes del 
gremio y les conté sobre el trabajo que 
estamos haciendo, además el secreta-
rio de Medio Ambiente se comunicó 
con la empresa. Les comentamos que 
desde el Ejecutivo municipal no había 
salido esta idea, que era un proyecto 
que iba a presentar el concejal Pino”, 
detalló el funcionario.

“Les hicimos saber a los distin-
tos actores gremiales que es un pro-
yecto del concejal Pino que después 
veremos si prospera o no”, comentó, 
y reiteró que “desde el Ejecutivo mu-

USHUAIA

nicipal bajo ningún aspecto tenemos 
proyectado municipalizar el servicio 
de recolección de residuos; no lo te-
nemos en carpeta y ni siquiera lo he-
mos hablado informalmente”. 

Por otra parte, consultado sobre 
el acuerdo salarial alcanzado con 
los gremios municipales, el jefe de 
Gabinete observó que “es el quinto 
años que se da una recomposición y 
se otorgan porcentuales el básico sin 
sumas en negro o a cuenta”, por lo 
que “sin desfinanciar al Municipio y a 
partir de un equilibrio presupuestario 
siempre dimos un porcentual al bási-
co de cada categoría”. Sostuvo que el 
aumento otorgado permite “empezar 
a devolverle el poder adquisitivo a los 
empleados municipales tras un 2019 
en el que hubo una inflación del 54%, 
a lo que hay que sumar el incremento 
del 126% de la ayuda escolar”.  

Por último, Ferreyra hizo hincapié 
en que el Municipio “hizo un esfuerzo 
muy grande para alcanzar este acuer-
do, pero el mandato del intendente 
Walter Vuoto es que las cuestiones 
políticas, sociales y todo lo que tiene 
que ver con la gestión tiene que cerrar 
con la gente adentro”.

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el Sindi-
cato de Camioneros rechazaron la 
iniciativa que impulsa el presidente 
del Concejo Deliberante de Ushuaia 
Juan Carlos Pino para municipalizar 
el servicio de recolección de resi-
duos y cuestionaron que no se los 
haya consultado con anterioridad.

Al respecto Guillermo Vargas, 
secretario de Prensa del Sindica-
to de Camioneros indicó que “con 
esta información hay una marcada 
preocupación en los trabajadores y 
el secretario General, el compañe-
ro Pedro Velázquez, junto a toda la 
Comisión Directiva nos hemos reu-
nido rápidamente para buscar una 
explicación. Nosotros habíamos 
avizorado que esto podía suceder 
en cualquier momento, pero creía-
mos que como representantes gre-
miales de los trabajadores nos íba-
mos a enterar antes”. 

En declaraciones a Radio Provin-
cial al ser consultado sobre el pro-
yecto del concejal de Ushuaia, Juan 
Carlos Pino, que apunta a munici-

palizar el servicio de recolección de 
residuos en esa ciudad, el dirigente 
gremial comparó esa iniciativa con 
la sociedad del estado que se plan-
teó desde la actual gestión munici-
pal en la ciudad de Río Grande, des-
tacando que según el compromiso 
del intendente Martín Pérez, si se 
concretara ese proyecto, “los traba-
jadores van a seguir bajo nuestro 
convenio colectivo de trabajo”.

Vargas señaló que hay vecinos 
de la capital provincial que pagan 
“alumbrado, barrido y limpieza, 
pero no tienen el servicio de reco-
lección en su domicilio” a la vez que 
le pidió a Pino que “primero inves-
tigue el camión que está realizando 
el servicio de recolección en algu-
nos barrios, con choferes que están 
fuera de convenio y dos peones que 
por 30 mil pesos salen a realizar la 
limpieza en algunos barrios”.

Finalmente el representante de 
los Camioneros remarcó que desde 
el gremio rechazan de plano la ini-
ciativa, porque, aseguró que podría 
avanzar sobre las condiciones labo-
rales que rigen la actividad.  

GREMIALES

SINDICATO DE CAMIONEROS CUESTIONÓ PROYECTO 
PARA MUNICIPALIZAR RECOLECCIÓN EN USHUAIA
El gremio que nuclea a los Camioneros rechazó la posibilidad de que se privatice el servicio de recolección de residuos en Ushuaia. Cuestionaron que 
no se los haya consultado y que pone en riesgo las condiciones laborales que rigen la actividad. 



6 de Marzo de 2020  | TIEMPO FUEGUINO  |  9

POLÍTICA

CONCEJALES RECIBIERON A LA MINISTRA DE 
DESARROLLO HUMANO VERÓNICA GONZÁLEZ

RÍO GRANDE. Los concejales del 
bloque Forja Miriam Mora, Diego Las-
salle, Javier Calisaya y Walter Campos 
recibieron en la sala de Comisiones a 
la Ministra de Desarrollo Humano de 
la provincia Verónica González, con 
quien estuvieron dialogando sobre 
varios temas, entre ellos el cambio de 
lugar del Hogar de Menores que hasta 
hace poco tiempo se encontraba en 
Chacra II, y en este sentido el trabajo 
que se viene realizando en materia de 
niñez, adolescencia y familia, como 
así también respecto de los red sol, y 
la tarjeta alimentaria.

Tras la reunión, la concejal Miriam 
Mora señaló que “fue una reunión 
productiva con la Ministra González, 
recordando que en la gestión anterior 
nosotros recibimos a vecinos del Ho-
gar de Menores de Chacra II, quienes 
manifestaron todas las problemáti-
cas que les traía tener ese hogar en el 
barrio, en este sentido con Verónica 
González siempre entendimos esta 
problemática de este hogar para me-
nores, niños, y adolescentes como un 
gran desafío, dado que sabíamos las 
condiciones en la que se encontraban 
los chicos que estaban en ese lugar, 
hoy avanzaron en un cambio de lugar 
en cuanto a lo que tiene que ver con 
la infraestructura, en otro lugar de la 
ciudad, mucho más cómodo tanto 
para los chicos como para los trabaja-
dores, trabajando en los derechos de 
estos chicos que están en este hogar, 
derechos que han sido vulnerados, y 
han sufrido varios abandonos en la 
vida, teniendo en cuenta que el Esta-
do no puede ser uno más, tiene que 
estar presente, y comenzar a resolver 
la situación de estos chicos que están 
en este lugar”.

Asimismo la edil manifestó que 
“desde el Concejo Deliberante vamos 
a acompañar, teniendo en cuenta 
que la actual Ministra, cuando fue 
concejal en la gestión anterior dejó 
una ordenanza que se llama Casa de 
Abrigo, que era un lugar donde po-
día surgir alguna urgencia como nos 
pasa en nuestra ciudad, y se pueda 
albergar cualquier persona que ha 
sufrido algún tipo de violencia, y este 
Concejo Deliberante ya cuenta con 
esa ordenanza”.

Por otro lado la edil se refirió a la 
asistencia que está dando la provin-
cia a través de distintos programas, 
para lo cual dijo que “la mayor can-
tidad de planes Red Sol se dio duran-
te los últimos meses del año pasado, 
teniendo en la actualidad en toda la 
provincia catorce mil entrega de estos 
planes, y más de diez mil en la ciudad 
de Río Grande, con lo cual la situa-
ción es compleja”.

En tanto el concejal Diego Las-
salle manifestó que “la Ministra nos 
comentó los avances que han tenido 

en su cartera al día de hoy, y la pro-
yección a corto, mediano y largo pla-
zo”, dijo, al tiempo que agregó que 
en relación al hogar de menores “hoy 
tenemos muchísima vulnerabilidad 
en la niñez, en la adolescencia, en 
la juventud, muchos chicos que no 
tienen familias al lado, por lo cual es 
más fácil señalarlos, que comprome-
terse, por lo cual debemos compro-
meternos todos para poder ayudar-
los”.

Asimismo el edil subrayó que 
“hoy los chicos tengan un nuevo ho-
gar significa también que tengan un 
lugar digno de vida, con privacidad, 
teniendo en cuenta que hoy están 
viviendo niños que van desde los 8 
a los 17 años en ese espacio común, 
por lo cual debemos tener una mira-
da social muy fuerte, y el área de De-
sarrollo Humano de la provincia ha 
puesto principal acento en el trabajo 
que están haciendo de forma institu-
cional en ese hogar, dado que es un 
hogar de niños”.

Finalmente dijo que “desde el 
Concejo Deliberante vamos a acom-
pañar este tipo de trabajo, teniendo 
en cuenta que hay que generar el vín-
culo provincia-municipio, lo cual es 
sumamente importante que tanto el 
área de desarrollo social y desarrollo 
humano trabajen en conjunto, noso-
tros asumimos este compromiso de 
estar en permanente contacto entras 
las dos áreas, de manera que se hable 
el mismo idioma, y desde nuestro 
lugar dar todas las herramientas le-
gislativas para poder accionar sobre 
ello”.

Por su parte el concejal Javier 
Calisaya indicó que “con la Ministra 
González estuvimos trabajando so-
bre diferentes programas, con la arti-
culación con el Municipio, y en este 
sentido nos interesa trabajar activa-
mente porque la contención social 
que hace la provincia es importante, 

pero que también necesita de la ayu-
da y articulación del Municipio”.

 Al respecto puntualizó que “son 
nuestros niños de Río Grande quie-
nes necesitan de la política pública, 
donde González nos contó también 
sobre las familias de abrigo, orde-
nanzas que fueran votadas por este 
Concejo Deliberante en la gestión an-
terior, por lo cual son políticas públi-
cas que necesitan que se activen con 
ayuda económica, con presupuesto 
municipal, y en ese sentido ha conse-
guido el acompañamiento de la tota-
lidad del bloque”.

Calisaya observó que “estamos en 
una época en la cual es alarmante la 
violencia intrafamiliar, como así tam-
bién la despreocupación de parte de 
sectores de la sociedad, por lo cual en 
este sentido debemos trabajar fuer-
temente en lo que es la aceptación y 
la inclusión del otro, especialmente  
niños y niñas que están en estado de 
vulnerabilidad, por lo cual debemos 
llevar adelante una campaña de con-
cientización, de abrazo, de acompa-
ñamiento”.  

También el edil manifestó que 
“estuvimos hablando sobre la tarjeta 
alimentar, el programa red sol, los kit 
escolares, todo lo que tiene que ver 
con la contención escolar, y la activa-
ción económica en la ciudad”. 

 
“La niñez vulnerada necesita de 

mucho trabajo, nosotros venimos
a hacerlo”

La ministra de Desarrollo Huma-
no de la provincia Verónica González 
indicó que “hoy este Ministerio es el 
responsable legal y administrativo 
de todo lo que tiene que ver con los 
niños vulnerados, y en este caso nos 
encontramos con una realidad res-
pecto de esta situación que tiene que 
ver con los vínculos intrafamiliares, y 
en este sentido el Estado debe hacer-

se cargo, por cierto existen estos ho-
gares de niños vulnerados, y en tér-
minos sociales nosotros observamos 
que hay una emergencia ante esto 
porque ha habido un descuido muy 
importante hacia estos chicos de par-
te del Estado”. 

Puntualizó que “en Río Grande 
hemos llegado a tener hasta 17 ni-
ños, hoy tenemos 11, son situaciones 
emergentes que se van suscitando, y 
ahora la Ministra de Obras Públicas 
Gabriela Castillo nos ha cedido un 
espacio dentro de la emergencia en 
la que nos encontramos para poder 
albergar a estos chicos, no pensamos 
esconder nada, y necesitamos cam-
biar de a poco esta situación”.

Por tal motivo detalló que “el nue-
vo lugar donde se alojaran son dos 
casas, con otra dinámica, y mayor es-
pacio para estos chicos”, dijo, al tiem-
po que agregó que “vimos desprovis-
ta el área de profesionales específicos 
como psicólogos, trabajadores socia-
les, abogados, por lo cual estamos 
trabajando en la nueva estructura de 
poder convocar a estas áreas”.

González dijo que “la niñez vul-
nerada necesita de mucho trabajo, 
nosotros venimos a hacerlo, sabemos 
que hasta en términos sociales hay 
vecinos que se han sentido ofendi-
dos, agraviados respecto de esto, pero 
nosotros estamos hablando de niños 
menores de edad, y vulnerados, esta 
es una institución de resguardo de 
niñez, y en ese marco nosotros lo va-
mos a respetar”.

Finalmente recordó que “durante 
su paso por el Concejo dejó aprobada 
la ordenanza que habla de familias y 
casa de abrigo que tiene que ver no 
solo con la vulnerabilidad de la niñez, 
sino también con las personas vícti-
ma de violencia de género, sabiendo 
que de la niñez vulnerada debemos 
hacernos cargo todos, tanto Nación, 
provincia y Municipios”.

Los concejales del bloque Forja recibieron ayer a la Ministra de Desarrollo Humano Verónica González, con quien estuvieron dialogando sobre el 
trabajo que se viene realizando en materia de niñez, adolescencia y familia. Además también repasaron los alcances de los programas nacionales y 
provinciales que están trabajando desde la cartera provincial. 
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GOBIERNO

SELECCIÓN DE JUECES: “LA IDONEIDAD DE LA PERSONA 
TIENE QUE SER EL CRITERIO A TENER EN CUENTA” 

USHUAIA. Junto al Mandatario 
provincial, participaron de la aper-
tura: la presidenta del FO.FE.C.MA 
Emilia María Valle, el presidente del 
Superior Tribunal de Justicia Gonzalo 
Sagastume y el presidente del Con-
sejo de la Magistratura Javier Darío 
Muchnik.

Melella aseguró que “desde mi lu-
gar de gobernador y ciudadano me 
gusta mucho cuando hablamos y dis-
cutimos sobre la independencia de 
los poderes”. 

“En la provincia estamos comen-
zando una discusión que tiene que 
ver con el Consejo de la Magistratura 
y la selección de jueces. Mi mirada 
es que el poder político en algunos 
de esos procesos, tiene que tomar 
distancia, justamente para que haya 
mucha más libertad, por eso quere-
mos ir avanzando en ese dialogo y 

Así lo afirmó el Gobernador Gustavo Melella en las XXVII Jornadas Nacionales del Foro Federal de Consejos de la Magistratura y Jurados de 
Enjuiciamiento de la República Argentina que tuvieron lugar ayer.

discusión” dijo el Gobernador.
En ese sentido remarcó que “en 

la selección de jueces, la idoneidad 
de la persona tiene que ser el criterio 
máximo a tener en cuenta y no si es 
amigo del gobernador, del ministro o 
cualquier otra persona”. 

“Tenemos que poner sobre la 
mesa el mismo criterio de autono-
mía, el mismo criterio de transparen-
cia, que quizás muchas provincias 
lo han plasmado en sus procesos, 
siento que en nuestra provincias te-
nemos que dar ese paso de transpa-
rencia” agregó, entendiendo que “por 
ahí la persona que es elegida juez, 
es una persona capaz, transparente, 
pero por los procesos a veces queda 
la duda establecida, y no está bueno 
que eso suceda, por lo tanto debemos 
avanzar en esa discusión”.

Finalmente el Gobernador ase-
guró que “en estos tiempos se habla 

USHUAIA. El secretario de Gobier-
no de la Municipalidad, Pablo García, 
junto al subsecretario del área, Hora-
cio Herrera, se reunión con integran-
tes del Sindicato de Peones de Taxis, 
para evaluar distintas inquietudes del 
sector relacionadas con el transporte 
ilegal y el impacto negativo de esa ac-
tividad en el sector.  

García detalló que “conocemos la 
complejidad que tiene hoy el trans-
porte en la ciudad y la situación eco-
nómica por la que atravesamos desde 
hace varios años, y en estos tiempos 
es cuando ellos más detectan irregu-
laridades en la vía pública”. 

“Están preocupados por el trans-
porte ilegal, que sabemos que existe, 
y nos comprometimos a ver cómo se 
lo puede detectar, lo que no es fácil”, 
sostuvo García, pero “con la colabora-
ción de ellos, de la Asociación de Pro-
pietarios de Taxis y de las remiserías 
se va a facilitar el camino para poder 
encontrar las irregularidades”. 

El secretario de Gobierno resaltó 
que “la Municipalidad viene traba-
jando sobre el transporte ilegal des-
de la primera gestión del intendente 

LA SECRETARÍA DE GOBIERNO 
RECIBIÓ A PEONES DE TAXIS 

Walter Vuoto, pero en tiempos de 
crisis se incremente más este tipo de 
irregularidades con sus consecuen-
cias para el sector”, y agregó que “a 
taxistas y remiseros les bajó notable-
mente el trabajo por la crisis y por la 
circulación de autos ilegales, por lo 
que vamos a seguir trabajando para 
erradicar esta actividad irregular”.   

Además, “también plantearon su 
preocupación por el transporte oca-
sional” el cual “está regido por una 
ordenanza” pero “desde el SIPETAX 
consideran que se ve cada vez más 
transporte ocasional con autos par-
ticulares que trabajan para las agen-
cias y eso les reduce notablemente el 
trabajo”, ante lo cual “también vamos 
a trabajar sobre la ordenanza vigente 
y los vamos a convocar nuevamen-
te para ver qué pueden aportar para 
mejorar la normativa”.

Finalmente, García destacó que 
“el intendente Vuoto nos pidió que 
estemos cara a cara con los vecinos 
por lo que estamos manteniendo re-
uniones con distintos sectores de la 
comunidad, a fin de recibir inquietu-
des y articular acciones para dar res-
puesta a distintas necesidades”.

mucho de los privilegios, creo que 
tenemos que ser una sociedad igua-
litaria y que el único privilegio debe 
tener que ser la idoneidad” enfatizan-
do que “cuando se elija un juez tiene 

que ser por su idoneidad, cuando se 
lo juzgue tiene que ser por si esa ido-
neidad la demostró o no, ojalá que 
estas jornadas sirvan para dar mucha 
fuerza institucional”. 

USHUAIA

CONTENEDOR CAYÓ DE UN
REMOLQUE A LA VEREDA

INTERÉS GENERAL

USHUAIA. En la mañana de ayer, 
un camión con un remolque que cir-
culaba por la dirección del puerto, 
perdió el contenedor que terminó so-
bre la vereda del paseo costero.

Se trata de un sector utilizado 
usualmente por personas que hacen 

ejercicio, o por turistas que utilizan 
las barandas para tomar fotografías 
de la bahía.

El contenedor quedó en la vereda, 
muy cerca del último mirador de la 
costa. El carril próximo a la vereda se 
encuentra cortado en esa zona.
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INTERÉS GENERAL

MATIAS OLA CUMPLIÓ SU SUEÑO DE 
NADAR EN AGUAS ANTÁRTICAS

Por Silvana Minue.

USHUAIA. El argentino participó 
de una expedición dirigida por ir-
landeses al círculo de la Antártida 66 
grados al sur, para nadar y aterrizar 
en varios lugares de la península. El 
objetivo fue crear conciencia sobre 
la campaña Antártica 2020 que ini-
ció el experimentado nadador  Lewis 
Pugh para tener dos áreas marinas 
designadas como áreas de protección 
marina y planes de acción contra el 
medio ambiente contra el plástico en 
nuestros océanos 

En declaraciones a FM MASTER`S, 
el atleta indicó que significa nadar en 
la Antártida sin traje de neopreno que 
lo contenga en las frías temperatu-
ras. “Todos los nadadores quedamos 
agradecidos por la predisposición de 
la empresa  en desarrollar un proyec-
to logístico; incluso hicimos los nados 
en el circulo polar, de hecho este fue 
el primer grupo que nadó en circulo 
polar y esto no se logra siempre ya 
que para lograrlo se depende delas 
condiciones climáticas, así que tuvi-
mos mucha suerte con el clima, en 
todo el viaje”. En este sentido desta-
có el equipo, el soporte, los médicos 
a bordo, ya que “quede admirado de 
todo, y eso me hizo pensar que estoy 
bien y me siento cuidado entonces 
debo exigirme al máximo. Me gusto 
ser parte del desafió.

En este sentido recordó que como 
nadador de aguas frías, “hace mu-

Matías Ola, el reconocido nadador de aguas abiertas argentino, comentó como fue su experiencia al nadar en las aguas de la Península Antártida 
junto a otros 16 nadadores de países nórdicos en el marco de la campaña “Antártica 2020 Internacional Swim”.

chos años que llevo adelante un pro-
yecto, Unir el Mundo, con travesías 
en muchos países que también inclu-
yó cruzar el Estrecho San Carlos en 
las Islas Malvinas. Hice un montón de 
inmersiones pero siempre tuve como 
sueño nadas en aguas antárticas, algo 
que siempre fue difícil organizarlo”.

Por lo cual, Ola indico que la invi-
tación por parte de IWSA (Internatio-
nal Winter Swimming Association), 
fue algo “inesperado” y “ni me encon-
traba preparado logisticamente, fue 
improvisado, pero sin duda acepte”, 
dijo al tratarse de una asociación im-
portante que nuclea a mas de 1 millón 
nadadores con un objetivo global: 
Lograr que tres nadadores completen 
una milla náutica en temperaturas 
antárticas llevando un mensaje de la 
ONU. “Yo tuve el honor de pertenecer 
a este grupo”, aseveró.

Acerca de su preparación física 
que incluyo sumergirse en una pile-
ta con agua helada, Ola explicó que 
nadar en estas condiciones tiene que 
ver con “crear memoria y una sensi-
bilidad especial” en el cuerpo, por lo 
tanto, fue fácil llegar y nadar sin utili-
zar equipos especiales.

Para el futuro le quedan varios ob-
jetivos, como cruzar el Río de la Pla-
ta, luego “debo prepararme para los 
Siete Lagos de Bariloche y finalmente 
entrenarme para dar mi revancha en 
el Canal de la Mancha”.
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Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. En la provincia se 
viven muchos accidentes de tránsi-
to por diversos motivos y hace mu-
chos años, en Argentina, se formó 
la ONG Red Nacional Familiares de 
Víctimas de Tránsito. En Tierra del 
Fuego, Gladys Bizzozzero es refe-
rente, miembro de la Campaña de 
Concientización Vial ‘Estrellas Ama-
rillas’.

Con lo cual, Tiempo Fueguino 
dialogó con ella, quien expresó que 
“yo me uno a la red en el 2010 de-
bido que mi esposo, Roberto Gó-
mez, perdió la vida el 24 de mayo de 
2009. El objetivo era recordar a Ro-
berto, queríamos colocar una cruz 
donde el falleció, pero como era un 
lugar privado no nos lo permitie-
ron. Buscando, viendo de qué ma-
nera podíamos cumplir con ello, me 
contacto con Teresa Mellano que 
es la presidenta de la Red Nacional 
Familiares Víctimas de Tránsito, le 
pregunté cómo se podía hacer para 
pintar la estrella; yo pensé que solo 
era pintarla, pero hubo mucho tra-
bajo antes de ello. Se tenía que sacar 
una ordenanza donde el municipio 
nos permitiera pintarla la estrella 
amarilla y, de esta forma, empezó a 
trabajar el concejal Cárdenas sobre 
la temática. Luego de casi un año 
en comisión, fue promulgada con 
la aprobación de todos los conceja-
les”.

Hasta el día de hoy continúan, 
pero Bizzozzero recordó que el día 
que fue promulgada la ordenanza 

“se pintaron 9 estrella que fue a fi-
nes del 2010, 2011 y, en simultaneo, 
se trabaja en Río Grande donde 
también está la ordenanza munici-
pal que nos permite el pintado de 
estrellas”. Sin embargo, “a raíz de 
que Tierra del Fuego, más precisa-
mente en Ushuaia, tiene que en el 
invierno se tira sal, se destiñen to-
das las estrellas que se pintan so-
bre el asfalto, se diseña el cartel que 

también se utiliza a nivel nacional y, 
en la provincia, se empieza a colo-
car cartelería”.

“En 2011, Vialidad nacional nos 
hace entrega de la resolución na-
cional de Estrellas Amarillas y se 
comienza en Ruta Nacional, que fue 
Tierra del Fuego la primera provin-
cia en implementar estrellas amari-
llas en rutas nacionales”; indicó la 
referente.

Por otro lado, sostuvo que “se 
pinta la estrella de un ser querido 
a pedido de una familia, pero no 
siempre las familias permanecen en 
la Asociación o nos acompañan, lo 
cual es comprensible”.

Fue consultada por la partici-
pación de quienes forman parte, 
acompañan de manera activa: “En 
Ushuaia somos 3, aproximadamen-
te, y en Río Grande 4/6 personas 

INTERÉS GENERAL

HACE 10 AÑOS SE PROMULGÓ LA ORDENAZA QUE 
PERMITE EL PINTADO DE ESTRELLAS AMARILLAS
Tanto en Ushuaia como en Río Grande se trabajó por lograr las respectivas ordenanzas. El mismo día que se estableció la ordenanza, se pintaron 9 
estrellas. Tierra del Fuego fue la primera provincia, lamentablemente, en pintar una estrella amarilla en la Ruta Nacional.
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porque las demás familias acom-
pañan a través de mensajes, de en-
cuentros o de reunirnos, activos en 
cuanto a acompañar emocional-
mente es muy fuerte y es casi impo-
sible sostenerlo”.

También informó que, “a nivel 
nacional, se trabaja directamen-
te con Diputados y Senadores, con 
ellos tuvimos una reunión el fin de 
semana pasado. Se trabaja con ellos 
para la promulgación o directa-
mente para la Ley de Alcohol Cero; 
con la agencia, con el ministerio de 
Educación para implementar edu-
cación vial en las escuelas que es 
lo que pedimos, y con senadores y 
diputados por la justicia”. La mis-
ma es “el eslabón fundamental que 
nunca terminamos de cerrar y es 
muy necesaria. A través de Estrellas 
Amarillas, es publicidades radiales, 
televisivas en la provincia no tene-
mos, pero en otras provincias si la 
tienen”.

Bizzozzero afirmó que “en nues-
tra provincia es necesario que haya 
más campañas de concientización, 
de prevención, radiales y televisivas 
porque lo que pretendemos es sal-
var vidas”.

Sostuvo que “estuvimos traba-
jando en campañas de prevención 
en Río Grande en diciembre, cuan-
do se abre paso a las vacaciones; se 
les entrega un folleto en los puestos 
camineros y es un mensaje para 
cada una de las familias que salen: 
Que se cuiden, descansar, usar el 
cinturón, no usar el celular, estar 
siempre bien despiertos y si tene-
mos sueños parar. Lo básico, pero 
imprescindible para un viaje es el 

cuidado”.
“Perdí a mi esposo en un acci-

dente de tránsito, se llamaba Rober-
to Gómez, era chofer de Tailem. Él 
se dirigía a su trabajo un 24 de mayo 
a las 6.50. Nunca más volvió porque 
un conductor alcoholizado y a alta 
velocidad lo atropelló”.

Manifestó que “hasta hoy se-
guimos pidiendo justicia porque 
Cristián Moschner nunca pagó por 
la muerte que causó y así como mi 
caso hay en todo el país”; expresó. 
“El que atropella y mata, no va pre-
so, lamentablemente”.

Se le consultó por alguna reu-
nión con autoridades/entes nacio-
nales, gubernamentales y no gu-
bernamentales: “El viernes pasado 
estuve en una reunión, en una mesa 
federal convocada por la Agencia 
Nacional de Seguridad Nacional, en 
la que estuvo presente el director 
ejecutivo de la Agencia; el secreta-
rio de Formación Vial; el secretario 
de Formación; estuvo el ministro de 
Infraestructura y Obras; el director 
de Vialidad Nacional”. Sobre llegar 
a algún acuerdo, indicó que “si por-
que hubo mucha predisposición, 
trabajar directamente con el mi-
nisterio de Educación para trabajar 
educación vial en las escuelas como 
currícula”.

Al mismo tiempo, que la educa-
ción vial sea parte de la formalidad 
del sistema se debe a que “estamos 
viendo que es la única manera, un 
cambio de cultura. Transmitir co-
nocimiento a los niños, que ellos 
sean agentes multiplicadores en sus 
casas, a sus padres. Él no conducir 

en estado de ebriedad, usar el cintu-
rón, el cuidado en las esquinas cer-
ca de las escuelas, no usar el celular 
porque de un siniestro no se vuelve, 
no hay marcha atrás”; explicó.

Por ello, “el acuerdo al que lle-
gamos, la propuesta de nación se la 
transmití a quienes tengo en la pro-
vincia y ellos se deberán encargar 
de ingresar por la puerta que deja 
abierta nación a través de reunio-
nes, la activación de Red Nacional 
de Asistencia a Familiares y a Vícti-
mas de Tránsito, es una tarea pen-
diente de gestiones anteriores, que 
necesitamos que se active porque 
es un protocolo de emergencia en 
la que el Estado asiste directamente 
y de forma inmediata, hospitalaria, 
jurídica a los familiares y a las víc-
timas”.

Además de que buscan llegar a 
un acuerdo binacional porque, en 
Tierra del Fuego, si se viaja vía te-
rrestre, uno transita por Chile, y la 
atención es completamente distin-
ta.

Respecto a las ordenanzas ‘Al-
cohol Cero’, Gladys Bizzozzero co-
mentó que están establecidas tanto 
en Ushuaia como en Río Grande, 
“la consideramos muy importante, 
necesitamos que Tolhuin también 

tenga esta ordenanza para que po-
damos unificar Alcohol Cero en la 
provincia a través de la Legislatura. 
Cuando nuestros senadores tengan 
la Ley, nosotros adherir como pro-
vincia con todo lo que implica, lo 
escrito y la estructura que conforma 
la Ley; además de cumplirla”. Con 
lo cual, la consideran fundamental 
porque es un sistema de preven-
ción.

“La Red Nacional de Víctimas 
de Tránsito es una ONG sin fines 
de lucro, por lo tanto, no recibimos 
aportes ni municipales, ni provin-
ciales ni nacionales de ningún tipo. 
Trabajamos ad honorem en donde 
cada gesto, cada tiempo que inver-
timos es por solidaridad, por amor 
al prójimo, por amor al otro porque 
consideramos que nuestra labor es 
importante. Si el Estado lo hace, no-
sotros somos veedores pasivos, pero 
más de una vez veedores compulsi-
vos porque si el Estado no lo hace 
nosotros le pedimos al Estado que 
lo haga porque lo vivimos, lo pasa-
mos y necesitamos que el Estado 
active”; profundizó una de las fami-
liares de víctima de tránsito.

Asimismo, anunció que “necesi-
tamos que el Estado trabaje conjun-
to con la sociedad, hoy son funcio-
narios casuales, un día se van a ir, 
pero hoy necesitamos que activen 
lo que tengan en sus manos: capa-
citaciones, actividades de preven-
ción, concientización para que no 
sigan ocurriendo muertes evitables 
en nuestro país”.

Finalmente, se le solicitó algún 
mensaje, recomendación, consejo 
para la sociedad: “De vos depende 
no sumar una estrella más al cielo. 
Valorar la vida, cuidar al otro, un 
pequeño o simple error puede cos-
tarnos la vida a nosotros. Lamenta-
blemente, de ese error no se vuelve, 
por ello el que tome que no mane-
je”; esa sería la ley principal, así lo 
postuló Bizzozzero.
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INTERÉS GENERAL

LAS FUEGUINAS SARA Y VANESA TATAR VIVEN 
EXPERIENCIA EXTRAORDINARIA EN MONTENEGRO
Ambas primas y descendientes del país balcánico fueron becadas para estudiar idioma. Desde mediados de febrero se encuentran allí para aprender 
el complejo lenguaje del país, así como vivir una experiencia única desde lo académico hasta lo social.

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Hace casi un mes, 
dos mujeres que residen en Tierra del 
Fuego viajaron a Montenegro para es-
tudiar idioma. Sara y Vanesa Tatar, son 
primas y descendientes del país balcá-
nico, ambas fueron becadas y son dos 
de las tres seleccionadas en Sudaméri-
ca. Cabe destacar que, en Río Grande, 
Tierra del Fuego cuenta con su colec-
tividad, la cual tiene varios integrantes.

Por ello, Tiempo Fueguino dialogó 
con Sara y Vanesa: “La educación que 
estamos recibiendo en el curso de idio-
ma se ajusta a nuestras necesidades, 
consideramos que son claras al tener 
en cuenta las barreras del idioma espa-
ñol; los profesores se esfuerzan e imple-
mentan variadas estrategias para que 
sea más fácil para nosotras el apren-
der”; destacaron.

También resaltaron que “lo que más 
no ha impresionado hasta el momento 
es el recibimiento y apertura que tie-
nen las personas del lugar. Notamos el 
esfuerzo constante que realizan para 
relacionarse con nosotras, nos brindan 
apoyo y tiempo para que nos sintamos 
como en casa”.

Fueron consultadas por la viven-
cia de alguna celebración tradicional o 
emotiva del lugar: “Por el momento no 
hemos podido celebrar ninguna fecha, 
pero en las próximas semanas vamos 
a viajar a Kotor para la fiesta de la flor 
tradicional de allí, la cual se llama Ca-
melia”; indicaron las primas.

Al mismo tiempo, se les consultó 
por algunas costumbres, tradiciones, 
estilos de alimentación, vestimenta, 
rutinas, entre otros aspectos del lu-
gar. Sara Tatar expresó que “llegamos 

a Montenegro el 18 de febrero y, hasta 
el momento, seguimos descubriendo 
nuevas costumbres, platos tradiciona-
les, música, lugares”. Sin embargo, “he-
mos visto que la forma de vida es muy 
tranquila en invierno, por las pocas ho-
ras de luz en el día y la menor cantidad 
de turistas, en relación al verano, época 
en que viajamos anteriormente”.

“Los paisajes nos asombran cada 
día, las montañas son imponentes y los 
cielos tienen un color maravilloso. Los 
edificios antiguos e históricos son in-
creíbles, también la ciudad es muy pin-
toresca y bella. Las personas son muy 
agradables y familiares”; sostuvieron.

Respecto a la alimentación, comen-
taron que “es variada y con productos 
naturales, suelen consumir variedades 
de quesos, leche, olivas, jamón crudo, 
huevo, pescado, frutos secos, verdura, 
frutas y carnes rojas; la principal es la 
de cerdo”.

“Notamos que las personas de aquí 
cuidan mucho de su imagen, siempre 
están muy bien vestidos y pendientes 
en lo nuevo de la moda a nivel mun-
dial”; detallaron las primas Tatar

Si bien es una experiencia única, 
inigualable e importante para las 2 
mujeres, sobre todo porque se pueden 
acompañar una con la otra; con lo cual 
se les consultó por la convivencia y el 
estudio: “No hubiésemos imaginado 
esta experiencia solas y eso es lo que lo 
hace tan increíble; ser primas y tener 

la posibilidad de compartir esta viven-
cia”.

“Lo vemos como una fortaleza, el 
poder tener a alguien que te acompa-
ñe; te hace sentir segura al momen-
to de tomar decisiones y hace que te 
sientas más confiada, además de que 
es muy positivo a la hora de estudiar”; 
afirmaron.

Por otro lado, “el estudio no es nada 
fácil, pero practicamos todo el tiempo, 
al salir a lugares públicos estamos pen-
dientes de decir parte del dialecto que 
nos enseñan y nos sirve para mejorar la 
pronunciación de las palabras”; sostu-
vieron.

“Estamos un poco abrumadas por-
que es un idioma muy complejo para 
aprender, tiene muchos géneros gra-
maticales, tiene 7 por palabra aproxi-
madamente: Al armar una oración por 
ejemplo al hablar de mi casa se dice de 
una manera, pero si hablo de la casa 
del vecino o de una casa del pasado se 
dicen de formas distintas. Es demasia-
do, pero es sentarse y estudiar, estamos 
contentas porque es todo un desafío”; 
relató Sara Tatar.

Ambas mujeres fueron 2 de 3 beca-
das en Sudamérica y se les consultó por 
el conocimiento de otras personas be-
cadas: “Para nuestra sorpresa, solo so-
mos nosotras 2 en el curso de idioma, 
lo cual nos facilita a la hora de aprender 
debido a que las clases son más perso-
nalizadas, es favorable porque pode-
mos aprovechar al máximo cada clase”; 
anunciaron las primas Tatar.

Finalmente, mencionar la sensa-
ción de estar lejos de sus casas y fuera 
de su país, “la adaptación en el país ha 
sido favorable, por lo que nos ayudó a 
no extrañar tanto nuestra casa, en Ar-
gentina. De igual forma, todo el tiem-
po estamos en contacto con nuestras 
familias y amigos de allí; lo cual hace 
que la distancia no se sienta tanto, pero 
pese a la distancia estamos muy felices 
de poder vivir esta experiencia en otro 
país con personas maravillosas y tam-
bién con familia del lugar. Nos hace 
sentir que estamos en casa, nuestra se-
gunda casa”; concluyeron.
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EL MUNICIPIO ABRIÓ LAS 
INSCRIPCIONES PARA LA 
ESCUELA DE MOUNTAIN BIKE

RÍO GRANDE. Los interesados en 
participar de dicha actividad deportiva 
deben acercarse de lunes a viernes, de 9 
a 22 horas, al Skate & Bike Park, ubicado 
en la intersección de las calles Gálvez y 
Perú. La escuela está dirigida a niños, 
niñas y adolescentes de 5 a 17 años, in-
clusive. El subsecretario de Deportes y 
Juventud, Ramiro Sutil, comentó que 
“esta iniciativa es una de las nuevas ofer-

RÍO GRANDE

tas que tenemos desde la Dirección de 
Desarrollo de Deportes Urbanos e In-
vestigación”.

En este sentido, señaló que dicha ac-
tividad “se llevará adelante en el nuevo 
espacio que tenemos detrás del Skate 
& Bike Park, lugar que pensamos para 
generar un área donde pueda realizarse 
este tipo de propuestas con mayor co-
modidad”.  

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Con cinco parti-
dos continuará la conclusión de la 
temporada 2019 para el futsal afilia-
do a la CAFS en Río Grande, y lo más 
atractivo resultará del encuentro 
que mantendrán, este viernes por la 
noche, Tigre y Deportivo Río Gran-
de Rojo, en el gimnasio Municipal 
de la Margen Sur, a partir de las 20 
horas.

Será el primer duelo al mejor de 
tres en la serie final que resolverá al 
campeón del Torneo Clausura de la 
tercera categoría del futsal. El se-
gundo, en tanto, se realizará el do-
mingo desde las 21 horas.

Ambos elencos ya están ascen-
didos a la segunda divisional, la Di-
visión de Oro, pero intentarán que-
darse con el título.

La programación restante está 
compuesta por tres partidos que 
darán a conocer, en todos los casos, 

los terceros puestos de cada catego-
ría: en la División de Plata jugarán 

Centenario y Rosario (domingo a 
las 15 horas); en la División de Oro 
harán lo propio Fenix y Campolter 
Azul (17:00); y Sportivo – Real Ma-

drid Azul chocarán por la División 
de Honor (19:00), en la previa de la 
final mencionada. Todo se jugará en 
la Margen Sur.

DEPORTES

ESTA NOCHE SE PONE EN JUEGO EL 
TÍTULO DE LA DIVISIÓN DE PLATA
La tercera categoría del fútbol de salón riograndense tendrá como protagonistas a Tigre y Deportivo Río Grande Rojo, que buscarán ser campeones 
tras conseguir el ascenso a la División de Oro.
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DEPORTES

SE REEDITA UNA NUEVA EDICIÓN DEL CLÁSICO 
USHUAIENSE EN EL RUGBY PROVINCIAL

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. La Unión de Rugby 
de Tierra del Fuego llevará adelante 
una nueva versión del clásico de la 
capital provincial. Será este sába-
do, a partir de las 15:00 horas, por 
el cruce más importante correspon-
diente a la programación de la fecha 
5 de la Zona Campeonato. El cotejo 
se realizará en la cancha principal 
del elenco tricolor, y espera un mar-
co y un colorido especial como en 
cada choque especial.

Además, por la misma Zona, 
se medirán Colegio del Sur y Río 
Grande Rugby Hockey Club, desde 
las 17:00, en la cancha municipal 
Agustín Pichot. El libre de la fecha 
será Universitario, que viene de caer 
en su visita a Ushuaia, por 26 a 19, 
ante el conjunto dirigido por Nico-
lás Scotto, que marcha invicto hasta 
el momento. URC tuvo al pateador 
Cristián Mansilla como la gran figu-
ra del partido, que se lució con ex-
celsas ejecuciones.

El presidente de la Unión de 
Rugby de Tierra del Fuego, Ramiro 
Requejado, que también es la au-
toridad dirigencial de Las Aguilas, 
expueso que tienen “todo organiza-
do para vivir un nuevo clásico de la 
ciudad. Para nosotros, un Ushuaia - 
Aguilas es como jugar un CASI - SIC, 
por las sensaciones que genera; por 
lo que significa el amor por los colo-
res y retar a tu eterno rival. Siempre 
se dan lindos espectáculos, y ade-
más, es un encuentro entre amigos”.

“Tenemos muchísima actividad 

en Unión. La Zona Desarrollo fue 
un gran acierto, y de esta manera, 
los clubes que están en crecimien-
to y están formándose, lo hagan de 
forma más prolija y ordenada; como 
así también, aquellos que son más 
grandes, van sumando jugadores a 
la Zona de Desarrollo, que es algo 
muy bueno para el rugby provincial 
brindándoles la posibilidad de jugar 
a todos”, apuntó el responsable de 
la entidad que rige el rugby en TDF, 
en referencia al grupo de entidades 
que dirimen el segundo pelotón de 
equipos en valía en toda la provin-
cia.

Allí se encuentran Uni “B”, Las 
Aguilas Beta (último campeón y ac-
tual puntero del grupo de equipos), 
Turu RC, Orcas, Tolhuin y Gallos, y 
en estas cuatro primeras fechas del 
calendario la paridad y los resulta-
dos por escaso margen de diferen-
cia fueron moneda corriente en 
exhibición del impulso que van ad-
quiriendo estas instituciones. 

“Esto representa muchos desa-
fíos, porque si no empezamos en fe-
brero no llegamos a terminar el ca-
lendario para el invierno. El deporte 
está creciendo y eso nos llena de 
satisfacción. Al igual que el femeni-
no, que está sumando en el deporte 
y tienen ahora su espacio”, añadió 
Requejado.

Las infantiles

El presidente de la Unión, le 
brindó un párrafo aparte a las cate-

Los dos planteles principales de Ushuaia Rugby Club y Las Aguilas desplegarán una nueva edición del clásico de la ciudad de Ushuaia. La jornada 
deportiva se vivirá desde las 15:00 horas, en las instalaciones del tricolor. URC llega invicto y el Fucsia y Negro en plena remontada. 

gorías iniciales, esas que cimentan 
la base de la pirámide y solidifican 
el trabajo para el día de mañana. 
“Ahora arrancan las infantiles, que 
son el futuro de la actividad. Todos 
miramos a la Primera porque es un 
espejo, pero lo que nos garantizará 
tener cada día mayor crecimiento 
son las juveniles y las infantiles. En 
toda institución tienen que ser la 
prioridad”, aseveró.

La actualidad del Fucsia

El Fucsia y Negro está en plena 
levantada tras haber cedido en la 
fecha 1 frente a Universitario, en 
calidad de huésped. De ahí en más 
arribaron dos triunfos consecutivos 
ante Río Grande RHC y Colegio del 
Sur. “Cuando llegás, lo más difícil es 
mantenerse. A veces la cabeza juega 
en contra; lo que nos pasó en la pri-
mera fecha te acomoda, y que mejor 
que haya sido en el comienzo por-
que nos perfila otra vez al objetivo. 
Los campeonatos ya los consegui-

mos el año pasado ahora inicia un 
nuevo camino en la competencia”. 
Igualmente, reconoció que “históri-
camente, nos costaron los primeros 
encuentros y después se endereza. 
Los chicos están entrenando muy 
bien, y el “Negro” (Caldelari) los tie-
ne a todo metidos”.

“Estamos muy conformes con 
toda la estructura del club; con los 
integrantes de la Primera transmi-
tiendo sus experiencias a los más 
jóvenes. Es un modelo, que tiene 
valores lógicos del deporte y eso 
nos llena de satisfacción y orgullo”, 
sentenció con signos palpables de 
ilusión y conformidad por toda la 
labor efectuada. 

Zona Desarrollo

Los partidos de la fecha 5: Tol-
huin - Uni “B” (15:00 hs, en Tolhuin), 
Gallos - Aguilas Beta (13:00 hs, en 
cancha municipal Agustín Pichot) 
y Orcas - Turu (15:00 hs, en cancha 
municipal Agustín Pichot).
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NACIONALES

BUENOS AIRES. La respuesta de 
Confederaciones Rurales Argenti-
nas (CRA) a la decisión del Poder 
Ejecutivo de aumentar 3 puntos 
en las retenciones es el paro sin el 
consentimiento de las demás enti-
dades de la Mesa de Enlace. “Nos 
veremos en las rutas”, dijeron los 
miembros de esa corporación 
agropecuaria que anunció un cese 
de comercialización de granos y 
hacienda en pie desde el lunes 
hasta el jueves próximo, inclusive.

La medida de fuerza fue tomada 
a pesar de las apuestas al diálogo 
del gobierno de Alberto Fernández 
que se concretaron en las reunio-
nes de los últimos días en el Minis-
terio de Agricultura para consen-
suar el destino del nuevo esquema 
de recaudación que fue restaurado 
por el ex presidente Mauricio Ma-
cri sin la más mínima resistencia 
de las corporaciones del agro.

“El problema es que los gobier-
nos se fueron endulzando con ese 
mecanismo automático de recau-
dación”, dijo el vicepresidente de 
CRA, Gabriel De Raedemaeker, 
para justificarse, y además calificó 
a la Capital Federal como el lugar 
adonde llegan “todos los recursos 
del interior (de las provincias) que 
se extraen vía retenciones y gene-
ran un parasitismo centralista”.

Según el dirigente, el cese de co-
mercialización de granos y gana-
do fue una medida de fuerza que 
había sido hablada en el interior 
de la Mesa de Enlace y puntualizó 
que CRA la concretará “indepen-
dientemente del acompañamien-

UN PARO CONTRA LAS RETENCIONES QUE 
DIVIDE A LOS PRODUCTO S RURALES

to de las otras entidades” que 
integran ese espacio, la Sociedad 
Rural (SRA), Federación Agraria 
(FAA) y Coninagro.

“La medida es un mandato de 
los productores desde antes de 
las últimas dos reuniones con 
(el ministro de Agricultura, Luis) 
Basterra, incluso antes del incre-
mento del derecho de exportacio-
nes”, dijo Raedemaeker, lo cual 
confirma que las entidades agro-
pecuarias se habían puesto de 
antemano en pie de guerra con el 
gobierno del Frente de Todos, que 
tiene solo tres meses en el poder.

Además, el dirigente afirmó que 
“el justificativo para protestar es 
que la presión fiscal que convir-
tió en condicionante de la pro-
ducción” y dijo no compartir la 
visión del ministro Basterra que 
la recaudación por el incremento 
de 3 puntos irá al fomento de la 
producción. Para Raedemaeker, 
“los derechos de exportación son 
un mordiscón impositivo direc-
tamente sobre la producción, in-
dependientemente del resultado 
productivo”. La medida de fuerza, 
agregó, “no es ni el ataque ni la 
defensa a un sector político, sino 
a condiciones productivas que 
terminan generando la desapari-
ción de los productores”.

El anuncio del cese de comer-
cialización por parte de la CRA 
fue anunciado en momento que 
esa misma entidad impulsó una 
movilización de camionetas y 
tractores en las rutas de acceso a 
la provincia de Córdoba.

POLÍTICA

FUNCIONARIA MACRISTA DE GUALEGUAY 
ESTIGMATIZÓ A LAS FAMILIAS POBRES

BUENOS AIRES. La directora de 
Cultura de la municipalidad de Gua-
leguay fue fuertemente repudiada por 
compartir en sus redes sociales una 
publicación que discriminaba de ma-
nera explícita a las mujeres y familias 
pobres. “Si usted es pobre, cuídese. 
No haga hijos”, decía la consigna que 
posteó la funcionaria de Juntos por 
el Cambio en su Facebook junto a la 
foto de un preservativo. Tras la ola de 
repudios, borró la publicación y pidió 
disculpas.

El 27 de febrero, Nora Ferrando pu-
blicó en su cuenta de Facebook una 
placa amarilla con la imagen de un 
preservativo que decía: “Si usted es 
pobre, cuídese. No haga hijos si us-
ted no está en condiciones de dar una 
vida digna, salud, educación, alimen-
tación, amor, tiempo y cuidados”.

Rápidamente el posteo recibió un 
repudio generalizado y la directora 
de Cultura se vio obligada a borrar-
lo. Después de esto pidió disculpas, 
aunque no se retractó por el conteni-
do. “Pido disculpas si sonó ofensiva la 
imagen que compartí hace unos días, 
no fue mi intención que se interpreta-
ra de esa manera”, escribió Ferrando 
sin aportar cuál fue su interpretación 
de los dichos.

“Una triste y desagradable incohe-
rencia con respecto al momento histó-
rico que estamos atravesando en con-
tra de la violencia hacia las mujeres 
y las disidencias”, indicaron desde la 
Cooperativa de Artistas Entrerrianos, 
Cooparte.

En las redes sociales muchos usua-
rios además de sumar su repudió le 
solicitaron al intendente Federico 
Bogdan, de Juntos Por el Cambio, que 
la separara del cargo.

Desde el grupo de Músicos Popula-
res Gualeyos expresaron su repudio 
a la publicación y remarcaron que la 
posición de la directora “no nos re-
presenta en lo más mínimo”.

El Frente de Género Descamisa-
das Gualeguay solicitó la aplicación 
urgente de la Ley Micaela, que obli-
ga a todos empleados y funcionarios 
públicos a capacitarse en materia de 
género.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En esta jornada despertará tenien-
do una dosis extra de energía que lo 
ayudará a realizar rápidamente todas 
sus obligaciones; los resultados serán 
positivos.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que se 
propone. Evite que la pena invada su 
corazón y no pueda pensar correcta-

SOCIEDAD

PODRÍAN MULTAR A QUIENES ARROJEN 
COLILLAS DE CIGARRILLOS A LA VÍA PÚBLICA

BUENOS AIRES. Un proyecto presenta-
do en la Legislatura de la Ciudad de Bue-
nos Aires contempla multar a las personas 
que arrojen colillas de cigarrillos en la vía 
pública. La iniciativa es impulsada por la 

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, po-
drá abandonar todos los temores que lo 
atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los 
problemas que no le afectan directa-
mente en su vida profesional y perso-
nal. Procure tomar todos sus deseos 
de un modo constructivo.

timientos negativos que ahondan en 
su interior.

asociación civil Eco House y el legislador 
Sergio Abrevaya, del partido GEN, y se 
basa en un estudio realizado en diciembre 
pasado, que concluyó que más de cinco 
millones de colillas son arrojadas en la vía 
pública en forma diaria en Buenos Aires. 

¿QUÉ ES LO QUE LOS ARGENTINOS NO 
SABEN DE LAS TARJETAS DE CRÉDITO?

BUENOS AIRES. El uso de tarjetas de 
crédito en Argentina en 2019 presentó ca-
racterísticas singulares: seis de cada diez 
argentinos utilizaron la tarjeta de crédi-
to con mucha frecuencia (siempre o casi 
siempre) para compras de importes altos 
(viajes, autos, electrodomésticos, etc.) y 
al mismo tiempo la gran mayoría prefirió 
pagar en cuotas sin interés, aunque esto 
signifique tener que hacerlo en menos 
cantidad de cuotas. Así lo destaca el IX In-
forme de Tendencias de Medios de Pago, 
que presentó Minsait Payments.

A pesar de que la tarjeta de crédito tie-
ne un rol activo en la población, el 60,1% 
nunca ha utilizado su tarjeta de crédito 
para retirar dinero en efectivo del cajero 
automático y, de ellos, un 44,3% descono-
ce la existencia de dicha posibilidad, re-
flejando el nivel de desconocimiento más 
elevado entre la muestra de países.

Por otro lado, Argentina es el segundo 
país -después de Chile- con menor inte-
rés respecto a la eventual participación 
de los gigantes tecnológicos como pro-

ECONOMÍA

veedores de servicios financieros, y sólo un 
17,5% afirma estar dispuesto a compartir 
su información bancaria con las bigtech a 
cambio de algún beneficio, mientras que 
29,5% sí muestra interés por compartir in-
formación personal de redes sociales con 
su banco a cambio de mejores condiciones.

Según el informe, en Argentina se pre-
senta el mayor incremento en tenencia de 
tarjetas de prepago pasando de un 23% a 
un 28% de tenencia entre la población ABI. 
Adicionalmente, se evidencia un fuerte au-
mento en la cantidad de tarjetas prepago 
per cápita en el intervalo de sólo un año: si 
en 2018 un 10,8% de quienes contaban con 
este tipo de tarjetas declaraban tener más 
de una, en 2019 esa proporción asciende a 
un 22,3%.

La multibancarización es otra tenden-
cia que está creciendo a un ritmo acelerado, 
de lo que se deduce que las necesidades fi-
nancieras actuales de los consumidores no 
están siendo cubiertas por una sola entidad 
y que, de seguir así, este fenómeno podría 
intensificarse en los próximos años.

Las multas previstas irían desde 800 a 
casi 19.000 pesos.

 “Se entiende por colilla al resto de un 
cigarro o cigarrillo que se deja sin fumar 
luego de haber sido consumido; puede o 
no contener restos de tabaco y puede o 
no contener el filtro”, precisa el proyec-
to presentado por Abrevaya, que con-
templa en uno de sus artículos multar 
a las personas que arrojen a la calle ese 
tipo de material. La intención es reducir 
sensiblemente la polución ocasionada 
por los filtros de los cigarrillos, a los que 
los fumadores pisan contra el suelo para 
apagar o directamente arrojan encendi-
dos para que la combustión termine en 
forma natural.

El proyecto cuenta con el apoyo de 
otros bloques, entre los que se incluyen 
las firmas de los legisladores Lucía Ro-
mano (Juntos por el Cambio), María Rosa 
Muiños (Frente de Todos) y María Patri-
cia Vischi (UCR-Evolución).

Abrevaya también es el autor de un 
proyecto de ley que contempla la prohi-
bición de fumar, arrojar colillas o restos 

de cigarrillos en patios de juegos, parques 
y plazas, que fue sancionado por la Le-
gislatura porteña el 1° de agosto de 2019. 
Tres meses después, el Concejo Delibe-
rante de Pinamar aprobó una ordenanza 
que prohibió fumar en las playas de esa 
localidad balnearia y dispuso espacios es-
pecíficos habilitados para los fumadores. 
El objetivo de la medida también buscó 
evitar la contaminación por las colillas de 
cigarrillo, que se recolectan masivamente 
de las playas.

A principios de 2020, el intendente de 
la Ciudad de Mendoza, Ulpiano Suarez, 
anunció la aplicación de restricciones al 
cigarrillo en parques, paseos y plazas de 
la capital provincial, luego de que el mu-
nicipio declarara la Emergencia Ambien-
tal. En aquel momento, el funcionario 
aseguró que se establecerán lugares limi-
tados para fumar en espacios públicos y 
que no se podrán encender cigarrillos tra-
dicionales o electrónicos “en los espacios 
donde haya juegos infantiles, gimnasios a 
cielo abierto y otras actividades recreati-
vas”.

Sepa que debe tomar ya mismo 
esa decisión que viene postergando 
hace días. Cuenta con todo lo que ne-
cesita para cumplir los sueños de su 
vida.

Empiece confiar más en usted, de 
lo contrario, los esfuerzos y metas se 
verán limitados por la inseguridad que 
lo invade naturalmente en su vida.

En estos momento, sepa que de-
berá mantenerse precavido en todo 
los sentidos ya que podrían aparecer 
personas envidiosas que intenten re-
tardar su éxito.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo rege-
nerará toda su energía y vitalidad. 
Aproveche y utilícela en todos los 
proyectos nuevos que tiene que 
encarar.

Deberá asumir mejor las respon-
sabilidades y determinarse nuevas 
tácticas dentro del ámbito profesio-
nal. Esto lo ayudará a alcanzar las 
metas rápidamente.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
11ºc

Mínima 
10ºc

Mínima 
11ºc

Mínima 
8º c

Máxima 
15ºc

Máxima 
15ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
14ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,95

Venta
$64,88

Venta
$0,0706

clima

POSADAS -
Tel. 300379
Posadas 547R

Compra
$0,0654

PODRÍAN MULTAR A QUIENES ARROJEN 
COLILLAS DE CIGARRILLOS A LA VÍA PÚBLICA

BAHIA
Tel.436262
San Martín  1533
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